



## Protokoll

35. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 21, öffentlich)

<u>Datum:</u> 12.05.2022	<u>Ort der Sitzung:</u> Besprechungszimmer des Rektorats
<u>Beginn:</u> 20:11 Uhr	<u>Sitzungsleitung:</u> Johannes Neidel
<u>Ende:</u> 22:56 Uhr	<u>Protokollführer:</u> Dirk Damaschke

## Anwesenheit

Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)								
Fakultät 1			Fakultät 2			Fakultät 3		
<i>JNei</i>	Johannes Neidel	X	<i>JS</i>	Jennifer Schwarz	X	<i>ET</i>	Elisabeth Täschner	X
<i>MS</i>	Maximilian Schwabe	X	<i>DD</i>	Dirk Damaschke	X	<i>AO</i>	Amy Otto	E
<i>RR</i>	Riad Rustum	X	<i>IA</i>	Ibrahim Ammar	X			
Fakultät 4			Fakultät 5			Fakultät 6		
<i>QS</i>	Quentin Sandhöfner	X	<i>IC</i>	Iris Cramer	X	<i>JSch</i>	Joleen Schubert	X
<i>ShS</i>	Shubham Sharma	X	<i>FK</i>	Fabian Kaulfuß	X	<i>OH</i>	Oliver Heymer	X
			<i>AS</i>	André Straßheim	X			

Hannes Klessig (*HK*) ist als Gast anwesend.

## Unterschriften

Sitzungsleitung:

Protokollführer:

## Tagesordnung

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit .....	3
2. Änderung der Tagesordnung.....	3
3. Finanzanträge.....	3
4. Protokollabstimmung.....	4
5. Interview QuickStart Sachsen.....	5
6. <i>Slack</i> .....	5
8.1 Technik.....	6
8.2 Öffentlichkeitsarbeit.....	6
8.3 Soziales und Internationales .....	6
8.4 Studium und Bildung.....	6
8.5 Hochschulpolitik.....	6
8.6 Kultur und Sport.....	7
8.7 Finanzen .....	7
8.8 Sprecher .....	7
8.9 Vorsitz .....	7
9. Sonstiges .....	7
10. Intern .....	7
11. Termin nächste Sitzung .....	7

## 1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Es sind 14 von 15 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig. HK ist als Gast anwesend.

## 2. Änderung der Tagesordnung

Es wird der TOP „Interview QuickStart Sachsen“ als TOP 5 vor „Slack“ und der TOP „Bedarfskonzept“ als TOP 7 beantragt.

Abstimmung: Wer ist dafür, die TOPs so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
14	0	0

Die TOPs wurden einstimmig aufgenommen.

## 3. Finanzanträge

Der Förderantrag zum Bierkampf liegt jetzt final ohne Fehler vor. Er umfasst einen Gesamtwert von 4.220 €, wobei der abzustimmende Teil vom StuWe bei 3.120 € liegt.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Förderantrag in Höhe von 3.120 € so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
14	0	0

Der Förderantrag wurde einstimmig angenommen.

Die AG Fahrrad stellt einen Finanzantrag in Höhe von 25 € zur Bedruckung von 50 Flyern beim Medienzentrum.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 25 € so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
14	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Die AG Fahrrad stellt einen Antrag für ein Sparkassenprojektförderungsprogramm in Höhe von 590,35 €

Abstimmung: Wer ist dafür, den Förderantrag in Höhe von 590,35 € so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
14	0	0

Der Förderantrag wurde einstimmig angenommen.

Die AG Umwelt stellt einen Finanzantrag in Höhe von 40 € für das Drucken von 124 Stickern beim Medienzentrum.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 40 € so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
14	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Der FSR 4 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 720 € für einen DJ und GEMA-Beiträge für das Sommerfest der Fakultäten 4, 5 und 6.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 720 € so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
11	3	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Der FSR 4 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 200 € für die Teilnahmegebühren an der FaTaMa am 25.05. bis 29.05. in der Nähe von Bielefeld. Die Reisekosten werden selbst bezahlt.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 200 € so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
14	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Der FSR 5 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 750 € für Essen beim Sommerfest der Fakultäten 4, 5 und 6.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 750 € so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
14	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Der FSR 6 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 900 € für die Getränke und einen DJ für das Sommerfest der Fakultäten 4, 5 und 6.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 900 € so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
14	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

#### **4. Protokollabstimmung**

Das Protokoll der 33. Sitzung des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorher- ein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt.

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 33. Sitzung so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
13	0	1

Das Protokoll wurde angenommen.

## 5. Interview QuickStart Sachsen

DD wurde von QuickStart Sachsen gefragt, ob er an einem Interview zum Thema Stressbewältigung im Studium teilnehmen kann. Die vier Fragen wurden vorab zugeschickt und kurz vorgelesen. Die Antworten dazu werden vorab mit allen Mitgliedern geteilt.

Abstimmung: Wer ist dafür, dass DD das Interview geben darf?

Ja	Nein	Enthaltung
14	0	0

Das Interview wurde angenommen.

## 6. Slack

Beim Gremienstammtisch hat sich Robin vom FSR 5 beschwert, dass Nachrichten aus *Slack* gelöscht werden, weil die Nachrichtenobergrenze erreicht wurde. Es soll entsprechend mal in den Channels aufgeräumt werden, um diese Plattform nicht zu sehr zu überlasten.

DD merkt an, dass er und AO letztes aufgeräumt haben, es aber viele private Channel mit vielen Nachrichten gibt, die nicht löscher sind. Außerdem bleiben Dokumente erhalten, auch wenn die Nachrichtentexte bereits vom System gelöscht wurden.

Als Idee kam, dass gewisse Nachrichten, wie Sitzungsankündigungen, einmal reichen würden. Das kann umgesetzt werden. Außerdem kam die Idee, dass der StuRa sein eigenen *Slack* nutzen soll. Allerdings ist *Slack* die einzige Plattform, wo alle Gremienmitglieder erreicht werden können, weshalb dieser Vorschlag auf Kritik stößt. Andererseits wäre es einfach umzusetzen, da Workspaces gewechselt werden können.

Abstimmung: Wer ist dafür, dass der StuRa sich einen eigenen Workspace zulegt?

Ja	Nein	Enthaltung
4	6	4

Der StuRa wird sich keinen eigenen Workspace zulegen.

21:00 Uhr – Die Sitzung wird pausiert.

21:10 Uhr – Die Sitzung wird wieder aufgenommen.

## 7. Bedarfskonzept

Das Bedarfskonzept liegt allen Mitgliedern vor.

Abstimmung: Wer ist dafür, dass Bedarfskonzept so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
14	0	0

Das Konzept wurde einstimmig angenommen.

## **8. Inforundlauf**

### **8.1 Technik**

Das Medienzentrum hat wegen der Nutzung des Laptops noch nicht geantwortet.

Der PC wurde am Freitag vor einem umgeschütteten Radler gerettet. Es wird noch probiert, die Tastatur sauber zu machen.

### **8.2 Öffentlichkeitsarbeit**

Es wurde das Tagesgeschäft auf Instagram erledigt.

### **8.3 Soziales und Internationales**

Die erste Umfrage zum Semesterticket ist beendet und hat eine 44%ige Teilnehmerquote. Die Auswertung braucht deutlich länger als gedacht und könnte nun bis zu zwei Monate dauern. In diesem Semester kommt die Vollversammlung entsprechend nicht mehr, sondern wird in das WS verschoben. Auch nach seinem StuRa-Austritt möchte *ShS* das Projekt fortführen. Rechtlich sind beide in der letzten Sitzung vorgestellten Optionen für den Entscheid über das Semesterticket möglich.

Das Thema zur Übersetzung von Ordnungen wurde an die Rektoratskommission Internationalisierung gegeben.

Die Planung für den indischen Abend läuft. Es gibt nun eine Genehmigung für den Winkerbau, um dort proben zu können.

Es kam die Idee zur Vorstellung der studentischen Verbindungen in der nächsten Erstiwoche.

### **8.4 Studium und Bildung**

Es wurde eine Werberundmail für das Referat geschrieben. Daraufhin gab es eine Rückmeldung eines Internationals. *DD* und *IC* werden sich demnächst mit ihm treffen, um weiteres zu beraten.

Die Anwesenheitspflicht in Modulbeschreibungen ist umstritten, aber nicht verboten, da sie rechtlich nicht geregelt ist. Es gibt dazu schon Stellungnahmen verschiedener Institutionen. Wir wollen auch etwas schreiben und das dann hier abstimmen.

*IC* war auf der KaWuM. Dort wurde auch über die Akkreditierung gesprochen. Dort ist auch aufgekommen, dass nur Einzelleistungen bewertet werden sollen. Allgemein gibt es bei den MINT-Studierenden einen großen Studienanfängerabfall, der teilweise sehr dramatisch ist. Außerdem gibt es eine sehr große Abwanderung zu dualen Studiengängen. Freiberg ist also mit diesen Problemen nicht allein.

### **8.5 Hochschulpolitik**

Am Montag war Gremienstammtisch. Dort wurde der Gremienworkshop vorgestellt und der Bunter Campus noch einmal thematisiert. Außerdem kam das Thema *Slack* auf, siehe dortiger TOP. Außerdem wurde sich gewünscht, dass vorher mit Emojis reagiert wird, um die Teilnehmeranzahl abschätzen zu können. Der nächste Gremienstammtisch soll erst im Juli stattfinden.

Am Dienstag war die Mitgliederversammlung des Rektorats. Dort wurde besprochen, dass die Internationalisierung vorangetrieben werden soll, ohne die nationalen Studierenden zu vernachlässigen. Das allgemeine Engagement für den Bunter Campus wurde gelobt. Es wurden Ehrennadeln verteilt. Dem neuen Kanzler wurde das Geschenk im Namen des StuRa überreicht.

Die Referatsnamen sind von uns selbst gewählt, können also geändert werden.

Die Wahlbeteiligung ist von 7,31 % auf 11,21 % gestiegen. Die Anfechtung ist noch eine Woche lang möglich, das D5 veröffentlicht die festen Wahlergebnisse, wenn die Anfechtungszeit beendet ist.

Es wird keine Aktion zur Kommunalwahl geben, da dafür zu wenig Interesse und Teilnahme in der Studierendenschaft herrscht.

### **8.6 Kultur und Sport**

Der Bunte Campus wurde weitergeplant. Dort gibt es noch viele Planungsprobleme aufgrund mangelnder Kommunikation mit und Rückmeldungen von den FSRs.

Die Unisportolympiade ist am 14.06. von 10 – 15 Uhr. Dazu wurde noch viel Input geliefert und die StuRa-Anlage wird dort für ausgeladen. Jede Woche sollen ab sofort Meetings dazu stattfinden. *JNei* wird an diesen teilnehmen.

Bald ist wieder das Stadtradeln. Die TU nimmt daran teil. Es gab als Idee eine Untergruppe für Studierende zu machen. Das wird aber nicht für gut befunden.

### **8.7 Finanzen**

Der Haushaltsplan geht jetzt zum Rektor.

Die Inventarisierung vom StuRa wurde angefangen.

### **8.8 Sprecher**

In den Gärten wurden jetzt die ersten Pflanzen gesetzt.

### **8.9 Vorsitz**

Es wurde sich um die Wahl und die Öffentlichkeitsarbeit gekümmert.

## **9. Sonstiges**

*HK* berichtet, dass das Flunkyball-Turnier am Freitag gute Veranstaltung und dass es noch dokumentiert wird. Die Kopfhörerparty wurde gemischt angenommen, jedoch wurden über 100 Kopfhörer ausgegeben. Die Shishabar kam sehr gut an und der Betreiber möchte weiterhin mit uns kooperieren. Weitere Anmerkungen können gern an *HK* gegeben werden.

*RR* entschuldigt sich für das viele Fehlen in letzter Zeit.

Meinungsbild: Wann soll die konstituierende Sitzung stattfinden:

02.06.	09.06.
11	3

Die konstituierende Sitzung wird am 02.06. stattfinden.

## **10. Intern**

Über den internen Teil wird kein öffentliches Protokoll geführt.

## **11. Termin nächste Sitzung**

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 19.05.2022., ab 20 Uhr im Konferenzsaal des Rektorats statt.